

Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 15. Januar 2019

Anwesende: Frau Dr. Stephani Adams, Frau Claudia Giesen, Herr Dr. Ansgar Halfmann, Frau Anna-Lena Hoffmeister, Frau Susanne Meyer, Frau Sigrid Lerche, Frau Barbara Pott, Herr Raimund Schlenker, Herr Heinrich Stüter, Frau Isabelle Vérin-Mühlenbein

entschuldigt: Herr Thorben Ehlhardt, Frau Monika Klar, Frau Ruth Kuntz und Herr Thomas Quinkert

als Gast: Herr Hilgenstöhler

Begrüßung durch Frau Dr. Adams.

Als geistlichen Impuls liest Frau Hoffmeister den Text „Zeiten“.

TOP 1: Regularien

Das Protokoll vom 11. Dezember wird mit 8 Ja-Stimmen und zwei Enthaltungen angenommen.

Herr Hilgenstöhler erhält das Wort, um zwei Dinge vorzustellen:

Es gibt eine Anfrage an Esther Münch („Wally“) wegen einer Benefizveranstaltung zugunsten des Aufzugs. Inzwischen gibt es eine Antwort von ihr mit der Zusage der Bereitschaft und einer Wahlmöglichkeit aus drei Terminen: 5. Mai – 21. Juli – 10. November.

Infrage kommt der erste Termin, denn im Juli sind schon Sommerferien und im November findet der Martinszug statt.

Die KAB hat entschieden – unter Voraussetzung der Zustimmung von Frau Pott – die Glühweinhütte auf dem Kirchplatz ganzjährig stehen zu lassen. Momentan gibt es Überlegungen zu welchen Bedingungen sie anderen Gruppen zur Nutzung überlassen wird. Herr Hilgenstöhler nennt als Beispiel den Johannestreff sowie das geplante Fest von „Wir in Wiemelhausen“.

TOP 2: Ergänzungen zu TOP 5

Konzerttermine

Anfrage Schützenverein

Lagerraumschlüssel

Garagentor

TOP 3: Bericht aus der Pfarrei

PGR:

Der Pfarrgemeinderat hat am 14. Januar getagt: Es wird am 9. Februar einen Klausurtag geben. Eine neue Gottesdienstordnung wird kommen, die personelle Situation macht diese Veränderung dringend notwendig. Aktuell fällt Pastor Giepmann für längere Zeit aus.

Die Pfarreiversammlung wird am 21. September stattfinden, der Ort ist noch unklar.

Lichtblick veranstaltet einen Praise- and Worship Workshop am 23. Februar für alle, die christliche Popsongs lernen möchten. Anmeldungen sind erforderlich, Flyer liegen in der Kirche aus.

Region:

Erste gemeinsame Schritte gibt es durch die Taufpastoral, den Taiferinnerungstag am 3. Februar und die gemeinsame Katechetenrunde in der Erstkommunionvorbereitung.

Der Gemeinderat St. Paulus regt ein gemeinsames Treffen beider GR an. Es findet am Mittwoch, 3. April um 20 Uhr in der Gemeinde St. Paulus statt.

Am Samstag, 29. Juni ist von 14 – 18 Uhr ein ökumenisches Gemeindefest am Thomaszentrum in Steinkuhl.

TOP 4: Gemeinde

Neujahrsempfang und Gemeindeversammlung am 19.01.2019

Um 11 Uhr morgens treffen sich Frau Meyer, Frau Vérin-Mühlenbein, Frau Dr. Adams, Herr Schlenker und Herr Dr. Halfmann zur Vorbereitung des Raumes. Weitere Absprachen zur Vorbereitung werden nach der Sitzung getroffen.

Pfarrer Köster nimmt an der Gemeindeversammlung teil. Der Ablauf ist geplant.

Fortgang Baustellen

Der Handlauf im Treppenhaus des Gemeindezentrums ist installiert und von Zuk-ker gezahlt worden. Für das Geländer an der Orgel ist vor Weihnachten der Auftrag vergeben worden.

Kirchturm

Herr Stüter berichtet, dass eine Verkleidung deutlich sichtbar abgerutscht ist. Eine AG soll gebildet werden, um für die Sanierung des Turms aktiv zu werden und Spenden zu akquirieren. Beim Neujahrsempfang wird eine Liste herum gehen, in die Interessierte sich eintragen können.

Aufzug

Es hat ein Gespräch mit dem KiTa Zweckverband gegeben. Die Verkleinerung bzw. Grundrissänderung des Bewegungsraumes ist nicht möglich. Eine neue Bewegungshalle müsste als Anbau an die KiTa errichtet werden. Innerhalb der KiTa sind Umbauten notwendig, um ein oder zwei U3-Gruppen zu errichten (Verkleinerung der Waschräume, Errichtung eines vierten Waschräume). Denkbar ist, einen Teil der Wiese abzugeben für den Anbau. Für die Gemeinde entsteht ein neues Gelände hinter dem Pfarrhaus, das genutzt werden kann.

Rüsenacker 5

Für den Neujahrsempfang erkundigt sich Frau Pott nach dem Stand der Dinge.

Sanierung Messdienerraum

Der Schimmel ist entfernt, die Wände fertig. Der Elektriker muss noch kommen. Die Einrichtung muss noch erfolgen, dafür haben die Messdiener schon Ideen und Wünsche. Sie freuen sich über eine finanzielle Unterstützung. Dafür gibt es die Tipps, sich um Zuschuss durch Jugendpflegematerial zu kümmern, Aktionen zu starten, um Geld zu bekommen, 2. Hand Möbel zu nutzen und einen Antrag an den Gemeinderat zu stellen.

Flyer Fastenzeit/Ostern 2019

Es fällt der einstimmige Beschluss, dass wieder ein Flyer erstellt wird. Meldungen von Terminen dafür sind bis 15. Februar notwendig. Der Flyer erscheint dann am Wochenende 2./3. März 2019.

Hinweisschild Gemeindezentrum

Herr Schlenker hat Anfragen an zehn Schildermacher gestellt. Jetzt gibt es eine Rückmeldung mit konkreten Vorschlägen. Die Kosten für ein 2,00 x 0,6 m Schild belaufen sich auf 208 Euro zzgl. MwSt. Hinzu kommt noch die Anbringung in den Boden sowie die Errichtung eines Pfahls (als zweites Bein wird der schon stehende Pfosten mit den anderen Schildern genutzt).

Erste Anmerkungen zu den Entwürfen: sehr groß, Pfeile sind dominant, Schrift müsste größer sein, Beschriftung muss genau überlegt werden, jetzt schon ist das Gemeindebüro für zwei Gemeinden aktiv

Herr Schlenker mailt die Entwürfe an die GR-Mitglieder zur weiteren Diskussion.

Adventsbude KAB

Wir sehen wenig Interesse für eine ganzjährige Nutzung der Bude. Für den Johannestreff bietet sich weiterhin der Ort direkt an der Kirchentür an. Wir empfehlen der KAB eine Testphase in diesem Jahr, um zu sehen wie sinnvoll es ist, die Bude stehen zu lassen und welchen Bedarf es für die Nutzung gibt. Die Nutzung sollte für alle Gruppen der Gemeinde kostenfrei sein.

Klausurtagung Gemeinderat

Auch in diesem Jahr soll es einen Klausurtag mit einer Übernachtung (von Freitag auf Samstag) geben. Mögliche Termine sind 6./7. September oder 13./14. September. Frau Vérin-Mühlenbein fragt für diese Termine bei möglichen Tagungshäusern an und gibt dem Gemeinderat schon vor der nächsten Sitzung eine Rückmeldung, wenn sie erfolgreich war.

Termine und Verantwortliche Johannestreff 2019

- 10. Februar – Messdiener?
- 17. März - Frau Meyer und Herr Dr. Halfmann
- 7. April – Frau Giesen und Frau Vérin-Mühlenbein
- 19. Mai – Frau Dr. Adams und Herr Schlenker
- 7. Juli – FaGot-Chor
- 8. September -
- 3. November – Frau Meyer und Frau Dr. Adams
- 8. Dezember – Frau Lerche und Frau Vérin-Mühlenbein

Beim Neujahrsempfang soll gefragt werden, welche Gruppierung sich noch um die Durchführung kümmert.

Stimmen aus der Gemeinde

Frau Lerche weist darauf hin, dass die Beleuchtung im Gewölbe (Haupteingang der Kirche) manchmal nachts brennt.

TOP 5: Verschiedenes

Konzerttermine

Es gibt die Anfrage, ob es ein Konzert von Carl Ellis bei uns in der Kirche geben kann. Die genauen Rahmenbedingungen sind noch unklar, ein Termin für Mai wird gewünscht. Bisher ist am 26. Mai ein Benefizkonzert geplant und der Auftritt von Esther Münch könnte ebenfalls im Mai (am 5.5.) sein. Eine dritte große Veranstaltung halten wir für nicht sinnvoll.

Anfrage Schützenverein

Der Schützenverein möchte sein Schützenfest an einem Wochenende im August oder September 2020 im und am Gemeindezentrum feiern. Wir befürworten die Anmietung der Räume.

Lagerraumschlüssel

Der Schlüssel der Messdiener für den Lagerraum ist abgebrochen. Er wird natürlich ersetzt. Entweder gibt es noch einen Schlüssel im Vorrat oder ein neuer Schlüssel wird nachgemacht.

Garagentor

Das Tor der Garage der DPSG ist defekt und muss ersetzt werden. Es gibt einen Kostenvoranschlag, die Absprachen mit der Pfarrei müssen aber noch erfolgen.

Ende der Sitzung: 23 Uhr

Claudia Giesen
- Schriftführerin -

Dr. Stephani Adams
- Vorsitzende -